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Niederschrift 

über die 10. Sitzung des Sozial-, Jugend-, Kultur-, Sport- und Schulausschusses des Rates 
der Stadt Sassenberg (2020-2025) am 26.01.2023 im Sitzungssaal des Rathauses 

Anwesend sind unter dem Vorsitz von Am. Karsten Schuckenberg 

die Ausschussmitglieder 

Brinkmann, Sandra  
Fischer, Guido  
Schöne, Dirk  
Berheide, Monika -sachkundige Bürgerin- 
Peitz, Fabian -sachkundiger Bürger- 
Laumann, Christian  
König, Christian -sachkundiger Bürger- 
Michalczak, Detlef  
Wienhold, Laurenz -sachkundiger Bürger- 
Niemerg, Sandra  
Heuer, Jan -sachkundiger Bürger- 

die beratenden Mitglieder des Ausschusses 

Erdmann, Maria  
Dilla-Kell, Stefanie  
Borisch, Maria-Elisabeth  

es fehlen:  

Rennemeier, Christian -Ausschussmitglied - sachkundiger Bürger- 
Rösner, Andreas, Pfarrer -beratendes Mitglied des Ausschusses- 
Prien, Michael, Pfarrer -beratendes Mitglied des Ausschusses- 
Suer, Elisabeth -beratendes Mitglied des Ausschusses- 

als Gast 

Peitz, Helmut  

von der Verwaltung 

Uphoff, Josef, Bürgermeister  
Puttins, Thorsten  
Holtkämper, Guido  
Helfers, Helmut  
Depenwisch, André  

 
 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 17:00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass zur Sitzung unter Mitteilung der Tagesordnung form- und fristgerecht geladen 
wurde. Der Ausschuss ist beschlussfähig. 
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Öffentlicher Teil 

 1. Bericht des Bürgermeisters 
 

 1.1. Anmeldezahlen Sekundarschule 
 
Bürgermeister Uphoff berichtet, dass momentan 41 Anmeldungen für das 
Schuljahr 2023/2024 für die Sekundarschule Sassenberg vorlägen. Da das 
Anmeldeverfahren aber noch laufe, können noch keine verlässlichen Angaben 
gemacht werden. Sobald die Anmeldezahlen endgültig vorliegen, werde er diese 
bekanntgeben. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 

 1.2. Kondom- und Spritzenautomat 
 
Bürgermeister Uphoff berichtet, dass im abgelaufenen Jahr 46 Spritzen und 
Kanülen (Vorjahr: 64) sowie 27 Kondome (Vorjahr: 33) gezogen worden seien. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 

 2. Haushaltssatzung und Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2023 
 
Von StVR Holtkämper werden die für den Sozial-, Jugend-, Kultur-, Sport- und 
Schulausschuss relevanten Ansätze des Haushaltsplanentwurfes 2023 
vorgestellt und zum Teil erläutert. 
 
Nachfragen aus dem Ausschuss werden beantwortet. 
 
Anschließend ergeht einstimmig folgender Beschluss: 

 
„Der Sozial-, Jugend-, Kultur-, Sport- und Schulausschuss stimmt dem 
Entwurf der Haushaltssatzung der Stadt Sassenberg für das Haushaltsjahr 
2023 mit dem Haushaltsplan, wie sie dem Rat am 15.12.2022 zugeleitet 
wurde, soweit seine Zuständigkeit gegeben ist, zu. Dem Haupt- und 
Finanzausschuss wird vorgeschlagen, dass dieser dem Rat vorschlägt, die 
Haushaltssatzung der Stadt Sassenberg für das Haushaltsjahr 2023 mit 
dem Haushaltsplan und den Anlagen entsprechend zu beschließen.“ 

 
 3. Bericht zu den Tageseinrichtungen für Kinder 2023/24 

 
StVR Helfers berichtet, dass die Trägergespräche nun stattgefunden hätten. 
Aufgrund der Anmeldungen könnten die Gruppenkonstellationen festgelegt 
werden. Auf Grundlage der Anmeldezahlen und der Gruppenkonstellationen 
könne nun die personelle Ausrichtung erfolgen. Die Ausschreibungen für die zu 
besetzenden Stellen seien bereits veröffentlicht worden. Die Bewerbungsphase 
müsse nun abgewartet werden. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 

 4. Bericht zur Situation der Flüchtlinge 
 
StVR Helfers berichtet anhand des Vermerks vom 26.01.2023 über die aktuelle 
Situation der Flüchtlinge. Der Vermerk ist dieser Niederschrift als Anlage 1 
beigefügt. 
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Nachfragen aus dem Ausschuss werden beantwortet. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 

 5. Bericht über die Badesaison 2022 
 
StAR Puttins berichtet über die Ergebnisse der Badesaison 2022. Beim Freibad 
sei bei Erträgen von 56.822,50 € und Aufwendungen von insgesamt 311.949,18 
€ ein Zuschussbedarf von 255.126,68 € entstanden. Beim Strandbad haben sich 
bei Erträgen von 140.525,19 € und Aufwendungen in Höhe von 165.341,80 € ein 
Zuschussbedarf von 24.816,61 € ergeben. Die Zahlen werden denen des 
Vorjahres gegenübergestellt und erläutert. StAR Puttins erläutert, dass es im 
Vergleich zum Vorjahr keine Besucherbeschränkungen nach der 
Coronaschutzverordnung gegeben habe, demnach seien an den warmen Tagen 
die Bäder gut besucht worden. So sei am Strandbad am 14.08.2022 eine 
Höchstbesucherzahl von 5.455 Personen erreicht worden. Dies sei aufgrund der 
Personenbeschränkung von maximal 700 gleichzeitig im Jahr 2021 nicht 
ansatzweise möglich gewesen. 
 
Zusammenfassend wird festgestellt, dass für beide Bäder zusammen ein 
Zuschussbedarf von rund 279.000,00 € angefallen ist. Dies entspreche einem 
Durchschnittsbetrag je Einwohner von rund 19,42 €. Im Vorjahr waren es 27,55 € 
pro Einwohner. Mit Ausblick auf die Badesaison 2023 berichtet StAR Puttins, 
dass das Freibad sein 65-jähriges Jubiläum begehe. Zudem blicke man bereits 
mit Weitsicht auf die Badesaison 2024. Hier gäbe es erste Überlegungen, wie 
das Angebot am Strandbad erweitert werden könne, wenn das Freibad aufgrund 
der Umbaumaßnahmen geschlossen habe. 
 
Die Entwicklungsdiagramme der Besucherzahlen sowie der Erträge und 
Aufwendungen des Freibades und des Strandbades sind dieser Niederschrift als 
Anlagen 2 bis 4 beifügt. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 

 6. Beantwortung von Anfragen von Ausschussmitgliedern 
 
Am. Heuer fragt an, wie der Stand bei der Halfpipe und beim Dirt- bzw. Bikepark 
sei. Bürgermeister Uphoff antwortet, dass man beim Standort für die Halfpipe 
nach wie vor auf der Suche nach einem geeigneten Grundstück sei. Die 
Planungen für den Dirt- bzw. Bikepark seien fortgeschrittener. Dort seien bereits 
erste Gespräche mit einem potenziellen Grundstückseigentümer geführt worden. 
 
Am. König fragt an, ob in der Badesaison 2023 die Badeinsel auf dem 
Feldmarksee installiert werde. StAR Puttins antwortet, dass geplant sei, die 
Badeinsel in der Badesaison 2023 wieder im See zu befestigen. 
 
Am. Laumann fragt an, ob der Inklusionsanteil für den Piratenspielplatz in die 
Förderanfrage aufgenommen worden sei. Bürgermeister Uphoff antwortet, dass 
man diesen Punkt in den Förderantrag aufgenommen habe. Man erwarte eine 
Entscheidung im ersten Halbjahr des Jahres 2023. Er sei optimistisch, mit der 
Errichtung nach der Badesaison 2023 beginnen zu können. 
 
Am. Wienhold fragt den Sachstand zu dem Schülerprojekt „Beweg was!“ an. 
Bürgermeister Uphoff erläutert diesen daraufhin. 
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 7. Beantwortung von Anfragen von Zuhörern 

 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
 

Nichtöffentlicher Teil 
 
. 
. 
. 
 
 
 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 18:00 Uhr. 
 
 
 
Sassenberg, 26.01.2023       Anlg.: 4 
 

 
 
 
Karsten Schuckenberg André Depenwisch 

Vorsitzender Schriftführer 
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